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ATA DA 5ª SESSÃO ORDINÁRIA 
DA 3ª SESSÃO LEGISLATIVA 

DA 17ª LEGISLATURA 
REALIZADA EM 19 DE FEVEREIRO DE 2019 

DVD A05/2019 
 

Aos dezenove dias do mês de fevereiro de dois mil e dezenove, no Centro Cívico, é 
realizada a QUINTA SESSÃO ORDINÁRIA, da Terceira Sessão Legislativa, da Décima 

Sétima Legislatura, composta pelos Vereadores Francisco Duarte de Lima (Alemão 
Duarte) – 1º Secretário, Almir Roberto Cicote (Cicote), Edson de Jesus Sardano (Coronel 
Edson Sardano), Fábio dos Santos Lopes (Dr. Fábio Lopes), Marcelo Chehade (Dr. 
Marcelo Chehade), Edilson de Oliveira Santos (Edilson Fumassa), Eduardo Marchiori 
Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian), Lucas Zacarias 
de Araujo (Lucas Zacarias), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Pedro Luiz 
Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro) - Presidente, Elisabete Tonobohn Siraque (Profª 
Bete Tonobohn Siraque) – Vice-Presidente, Jobert Alexandrino (Professor Minhoca), 
Roberto Alves Rautenberg (Rautenberg Protetor), Rodolfo Silva Donetti (Rodolfo Donetti), 
Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) – 2º Secretário, Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento 
Lôbo), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa), Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de 
Jesus), Willians Bezerra da Silva (Willians Bezerra) e José Teixeira Mendes (Zezão), sob 
a presidência dos Vereadores Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn 
Siraque) e Willians Bezerra da Silva (Willians Bezerra) e secretariada pelos Vereadores 
Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), 
Willians Bezerra da Silva (Willians Bezerra) e Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo 
Leite). Às quinze horas e oito minutos, assume a presidência a Sra. Elisabete 
Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque) e declara aberta a sessão, “sob a 
proteção de Deus”, com a presença dos Vereadores Francisco Duarte de Lima (Alemão 
Duarte), Jorge Kiomassa Kina (Jorge Kina), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), 
Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Jobert Alexandrino 
(Professor Minhoca), Rodolfo Silva Donetti (Rodolfo Donetti), Ronaldo de Castro (Ronaldo 
de Castro) e André Scarpino (Scarpino Defensor). APROVADA a seguinte ata: 2ª Sessão 
Ordinária, realizada em 07 de fevereiro de 2019. EXPEDIENTE EXTERNO: 
PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTO ANDRÉ 421/19 (1243) Encaminha para 
apreciação e deliberação o PL 04, de 19 de fevereiro de 2019, que autoriza o Município a 
conceder subvenção ao “Coro da Cidade de Santo André” para manutenção de suas 
atividades [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E FINANÇAS]. CÂMARA 
MUNICIPAL DE SANTO ANDRÉ / GABINETE DO VEREADOR ALMIR ROBERTO 
CICOTE (CICOTE) 02/17 (1169) Solicita afastamento do cargo de Vereador a partir desta 
data e opta pela remuneração do mandato [APROVADO]. Em virtude de licença do 
Vereador Almir Roberto Cicote (Cicote), foi convocado a tomar posse o Sr. Marcos Cortez 
(Marcos da Farmácia). A Presidente Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn 
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Siraque) informa que o parlamentar tomou posse pela primeira vez, na atual Legislatura, 
em 08 de agosto de 2017, desta forma, de acordo com o art. 3º, parágrafo VIII, do 
Regimento Interno desta Casa, ficam dispensadas as exigências para posse nas 
convocações subsequentes, estando o Vereador apto a exercer suas funções. O 
Vereador Marcos Cortez (Marcos da Farmácia) agradece a oportunidade. A Presidente 
Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque) informa que, havendo 
necessidade de retificar o encaminhamento do Protocolo 691, coloca em votação, não 
havendo manifestação, considera Aprovado. Prossegue leitura do expediente: SEMASA 
13/19 (1125) Encaminha cópia dos Editais de Pregão 12, 13 e 14/19 [CIENTE. À 
DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES NA DIRETORIA DE ADMINISTRAÇÃO]; 13/19 
(1147) Encaminha cópia do Edital de Pregão 16/19 [CIENTE. À DISPOSIÇÃO DOS SRS. 
VEREADORES NA DIRETORIA DE ADMINISTRAÇÃO]; 13/19 (1148) Encaminha cópia 
do Edital de Pregão 43/18 [CIENTE. À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES NA 
DIRETORIA DE ADMINISTRAÇÃO]; 13/19 (1158) Encaminha cópia do Edital de Pregão 
15/19 [CIENTE. À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES NA DIRETORIA DE 
ADMINISTRAÇÃO]. TRIBUNAL DE CONTAS DO ESTADO DE SÃO PAULO 2268/18 
(15603) Encaminha cópia do TC-041946/026/14 [CIENTE. À DISPOSIÇÃO DOS SRS. 
VEREADORES NA DIRETORIA DE ADMINISTRAÇÃO]; 1524/14 (15604) Encaminha 
cópia do TC-22978/026/08 [CIENTE. À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES NA 
DIRETORIA DE ADMINISTRAÇÃO]. EXPEDIENTE INTERNO: VEREADOR 
FRANCISCO DUARTE DE LIMA (ALEMÃO DUARTE) 440/19 (1184) Requerimento de 
informações sobre a revitalização e regularização da Av. Maurício de Medeiros, Jardim 
Irene; 441/19 (1185) Indicação para tapar buraco em frente ao n. 9 da Rua das Minas, 
Bairro Sítio dos Vianas; 442/19 (1186) Indicação para retirada de entulho na Av. São 
Bernardo do Campo n. 75, Jardim Santa Cristina; 443/19 (1187) Indicação para tapar 
buraco em frente ao n. 61 da Av. São Tomás Mouro, Bairro Sítio dos Vianas; 444/19 
(1188) Indicação para remoção de árvore na Rua Cisplatina n. 2150, Vila Tibiriçá. 
VEREADOR FÁBIO DOS SANTOS LOPES (DR. FÁBIO LOPES) 454/19 (1198) 
Requerimento de realização de Sessão Solene em homenagem aos Corretores de 
Imóveis de Santo André, a ser realizada em 28 de agosto de 2019; 455/19 (1199) PLCM 
16/19, que dispõe sobre a proibição de afixação de propagandas ou publicidades em 
postes de iluminação pública, placas de sinalização, pontes, viadutos, passarelas de 
pedestres, monumentos públicos, árvores e equipamentos públicos na cidade de Santo 
André [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E FINANÇAS]; 506/19 (1253) Indicação 
para revitalização e ampliação de praça localizada na Rua dos Ventos, Vila João 
Ramalho; 508/19 (1254) Requerimento de realização de Sessão Solene em homenagem 
à Associação dos Voluntários da Saúde de Santo André, a ser realizada em 3 de abril de 
2019; 509/19 (1255) Indicação para envio de projeto de lei que prevê a inclusão da 
atividade de óptico optometrista e da prestação de serviços da optometria. VEREADOR 
MARCOS RODRIGUES PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI) 469/19 (1214) Indicação 
para remoção da árvore na Rua Padre Capra, em frente ao n. 89, Vila Assunção; 470/19 
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(1215) Indicação para colocação de corrimão na escadaria localizada na Rua Celina, 
entre os números 152 e 164, Vila Suíça; 471/19 (1216) Indicação para manutenção e 
limpeza na Praça Carmen, localizada na Rua Indiana, Vila Suíça; 472/19 (1217) Indicação 
para instalação de redutor de velocidade na Rua Oratório, na altura do n. 3160, Parque 
Oratório. VEREADOR MARCOS RODRIGUES PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI) E 
DIVERSOS VEREADORES 473/19 (1218) Moção de Repúdio aos atos de vandalismo e 

furtos ocorridos na EMEI Mariangela Fuzetto e Creche Angela Masiero nos últimos dias, 
na Vila Junqueira. VEREADOR EDILSON DE OLIVEIRA SANTOS (EDILSON 
FUMASSA) 478/19 (1223) Indicação para limpeza e capinação no espaço existente entre 
a Unidade de Saúde Jardim Irene e a EMEIEF Carolina Maria de Jesus, Estrada Cata 
Preta, Jardim Irene; 479/19 (1224) Indicação para restauração do ponto de ônibus na Rua 
Catorze de Junho, em frente ao n. 12, Jardim Santo André; 480/19 (1225) Indicação para 
repintura de sinalização de solo, com faixas amarelas na Av. Capitão Mário Toledo de 
Camargo, Vila Rica; 481/19 (1226) Indicação para notificação ao proprietário da 
construção localizada na Rua Ataulfo de Paiva, ao lado do n. 29, Vila Guaraciaba. 
VEREADOR EDILSON DE OLIVEIRA SANTOS (EDILSON FUMASSA) E DIVERSOS 
VEREADORES 482/19 (1227) Requerimento visando a inserir em Ata Voto de Pesar pelo 
falecimento de Guilherme dos Santos da Vitória, José Henrique Santos da Vitória, Maria 
Heloísa dos Santos Sales e Miguel dos Santos Silva, ocorrido no dia 16 de fevereiro. 
VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) 464/19 

(1208) Indicação para instalação de lombofaixa na altura do n. 161 da Rua Clélia, Vila 
Pires; 510/19 (1256) Indicação para solicitar ao Semasa manutenção do hidrômetro na 
Rua Sargento Silvio Delmar Rollemback n. 6, Centreville; 511/19 (1257) Requerimento de 
informações sobre o desabamento de parte do forro do teto do Centro de Especialidades 
II, Parque das Nações; 515/19 (1261) Indicação para pintura e sinalização de área escolar 
no entorno da Escola Vereda, na Rua Clélia n. 161, Vila Pires [JUSTIFICADAS as 
proposituras pelo autor]. Pela ordem, o Vereador Eduardo Marchiori Leite da Silva 
(Eduardo Leite) solicita a retirada do Protocolo 1257, sendo deferida pela Presidente. 
VEREADOR JORGE KIOMASSA KINA (JORGE KINA) 422/19 (1164) Indicação para 

instalação de equipamentos de atividades náuticas no Parque Natural do Pedroso, 
Parque Miami; 423/19 (1165) Indicação para operação tapa-buracos na extensão da Rua 
José Carlos Pace, Vila de Paranapiacaba; 424/19 (1166) Indicação para remover a árvore 
em frente ao n. 81 da Rua Guarujá, Vila Lucinda; 425/19 (1167) Indicação para remover a 
árvore em frente ao n. 445 da Rua Tunísia, Parque Oratório; 426/19 (1168) Indicação para 
remover a árvore em frente ao n. 176 da Rua Dr. Galeão Carvalhal, Jardim Bela Vista. 
VEREADOR LUCAS ZACARIAS DE ARAUJO (LUCAS ZACARIAS) 492/19 (1237) 
Indicação para reiterar pedido, com urgência, de reforma e implantação de melhorias no 
Centro Comunitário Tamarutaca, Vila Guiomar; 493/19 (1238) Requerimento de 
realização de Sessão Solene em comemoração aos 20 anos da instituição da Ouvidoria 
na cidade de Santo André; 494/19 (1239) Indicação para substituição dos postes de 
iluminação pública na viela localizada entre a Rua Lagoa do Abaeté e Rua Igapó, Bairro 
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Santa Maria; 495/19 (1240) Indicação para poda e rebaixamento da copa das árvores da 
Alameda Rouxinol, Bairro Santa Maria; 496/19 (1241) Requerimento de realização de 
Sessão Solene em comemoração aos 60 anos da instalação da Diocese de Santo André 
pelo Papa Pio XII, a ser realizada no dia 24 de setembro; 497/19 (1242) PLCM 18/19, 
visando à implantação de Centro Educacional no Bairro Sacadura Cabral [CIENTE. ÀS 
COMISSÕES DE JUSTIÇA E FINANÇAS] [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. 
VEREADOR LUIZ ALBERTO FERREIRA DE ARAUJO (LUIZ ALBERTO) 434/19 (1178) 
Indicação para poda de árvore na Rua Chuí n. 679, Vila Pires; 435/19 (1179) Indicação 
para limpeza e capinação na viela entre as Ruas Cafelândia e Lavínia n. 29, Jardim 
Alvorada; 436/19 (1180) Indicação para manutenção e cobertura da estrutura de ferro na 
EMEIEF Reverendo Oscar Chaves, na Av. Carijós n. 2286, Jardim Progresso; 437/19 
(1181) Indicação para poda de árvore na Rua Rolândia, em frente ao n. 321, Jardim 
Alvorada; 438/19 (1182) Indicação para poda de árvore na Rua Juruá, em frente ao n. 89, 
Vila Eldízia [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor, com exibição de fotos]. 
VEREADOR LUIZ ALBERTO FERREIRA DE ARAUJO (LUIZ ALBERTO) E DIVERSOS 
VEREADORES 439/19 (1183) Requerimento de informações referentes ao Centro de 
Especialidades da Rua Xavier de Toledo, Centro [JUSTIFICADO pelo Vereador Luiz 
Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto)]. VEREADOR PEDRO LUIZ MATTOS SILVA 
BOTARO (PEDRINHO BOTARO) 445/19 (1189) Indicação para sanar o afundamento de 
solo na Rua São Sebastião, altura do n. 75, Vila Linda; 446/19 (1190) Indicação para 
serviços de recuperação e adequação asfáltica (nivelamento) no entroncamento da Rua 
Rio Negro com a Rua Adolfo Laves, Vila Valparaíso; 447/19 (1191) Indicação para 
limpeza e capinação na praça localizada na Rua Antônio Seixas Leite Ribeiro, esquina 
com Rua Dr. Nello Rossati, Jardim Alvorada; 448/19 (1192) Indicação para que o Comitê 
Integrado de Segurança (CIS) seja acionado para a realização de rondas ostensivas e 
permanentes no entorno do CESA Vila Floresta, na Rua Parintins n. 344. ASSUME A 
PRESIDÊNCIA O SR. WILLIANS BEZERRA DA SILVA (WILLIANS BEZERRA). 
VEREADORA ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN 
SIRAQUE) 460/19 (1204) Indicação para tapar o buraco em frente ao n. 647 da Rua 

Japão, Parque das Nações; 461/19 (1205) Requerimento ao Comandante do 41º BPM-M 
de rondas ostensivas na Vila Junqueira e adjacências, com intensificação no entorno da 
EMEIEF Profa. Mariangela Aranda Fuzzeto e Creche Angela Masiero; 462/19 (1206) 
Requerimento ao Comandante do 10º BPM-M de rondas ostensivas na Vila Sacadura 
Cabral, com intensificação no entorno da Creche Profa. Maria Delphina de Carvalho 
Neves; 463/19 (1207) Indicação para limpeza e capinação da calçada da Rua Carijós, 
altura do n. 2791, Jardim do Estádio [JUSTIFICADAS as proposituras pela autora].  
VEREADORA ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN 
SIRAQUE) E DIVERSOS VEREADORES 459/19 (1203) Requerimento de informações 
sobre as medidas efetivamente tomadas para garantir a segurança nas unidades 
escolares do município [JUSTIFICADO pelos Vereadores Elisabete Tonobohn Siraque 
(Profª Bete Tonobohn Siraque) e Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), com 
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exibição de fotos]. ASSUME A PRESIDÊNCIA A SRA. ELISABETE TONOBOHN 
SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN SIRAQUE). VEREADOR JOBERT 
ALEXANDRINO (PROFESSOR MINHOCA) 489/19 (1234) Requerimento de ofício à 
ENEL Distribuição São Paulo de informações sobre poda de árvores no município; 490/19 
(1235) Requerimento encaminhando abaixo-assinado dos moradores, que solicitam 
implantação de lombofaixa na Rua Iugoslávia, Parque das Nações [JUSTIFICADAS as 
proposituras pelo autor]. VEREADOR JOBERT ALEXANDRINO (PROFESSOR 
MINHOCA) E DIVERSOS VEREADORES 491/19 (1236) Requerimento visando a inserir 

em Ata Voto de Aplauso pelo trabalho realizado pelos servidores do DMAV, Defesa Civil e 
Corpo de Bombeiros, por ocasião da tempestade que ocasionou queda de árvores nos 
bairros do município; 503/19 (1249) Moção de Repúdio à Diretoria da ARSESP pelo 
reajuste abusivo de 40% na tarifa de gás natural veicular. [JUSTIFICADOS pelo Vereador 
Jobert Alexandrino (Professor Minhoca)]. VEREADOR RODOLFO SILVA DONETTI 
(RODOLFO DONETTI) 504/19 (1250) Indicação para solucionar o problema da falta de 

veículos e demora na circulação dos ônibus da linha T-29, que fazem o itinerário da Rua 
Siracusa até o Terminal Metropolitano Santo André – Oeste; 505/19 (1251) Requerimento 
de informações e cópias de documentos referentes à Linha T-29, da Vila Suíça, Viação 
AESA, que faz o itinerário da Rua Siracusa até o Terminal Metropolitano Santo André 
Oeste; 512/19 (1258) Requerimento ao Comandante da Secretaria de Segurança Cidadã 
de Santo André de rondas ostensivas e periódicas na Rua Pacheco Chaves, Rua Franco 
da Rocha, na Vila Junqueira, e Rua Camilo Castelo Branco, Vila Sacadura Cabral; 514/19 
(1260) Indicação para capinação e limpeza da viela localizada entre a Rua Ângico e Rua 
José Marruchel, Vila Linda; 516/19 (1262) PLCM 19/19, que autoriza a instituir no 
Município de Santo André a Lei Casa Segura [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA, 
FINANÇAS E SEGURANÇA PÚBLICA]. VEREADOR RODOLFO SILVA DONETTI 
(RODOLFO DONETTI) E DIVERSOS VEREADORES 513/19 (1259) Requerimento 
visando a inserir em Ata Voto de Pesar pelo falecimento do Sr. Victor Cesar Lima da 
Silva, ocorrido em 17 de fevereiro. VEREADOR RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE 
CASTRO) 498/19 (1244) Indicação para capinação e limpeza no imóvel localizado na Rua 

Badajós, altura do n. 83, bem como limpeza da calçada em frente à residência; 499/19 
(1245) Indicação para restauração da Rua Andirá, altura do n. 219, Vila Linda; 500/19 
(1246) Indicação para restauração da pista de caminhada da Praça Patápio Silva, 
localizada ao lado da Rua General Vicente de Paula Coutinho, Jardim Marek; 501/19 
(1247) Indicação para restauração da escadaria localizada na Rua da Grota, altura do n. 
12, Bairro Sítio dos Vianas; 502/19 (1248) Indicação para poda da árvore na Av. Portugal, 
em frente ao n. 564, Centro. VEREADOR IVANILDO PEREIRA LÔBO (SARGENTO 
LÔBO) 465/19 (1209) Requerimento de informações sobre crianças desassistidas de 

transporte escolar; 466/19 (1210) Requerimento de cópia do contrato vigente para 
prestação de serviço de transporte escolar e demais documentos; 467/19 (1211) 
Requerimento de cópia do contrato vigente para prestação de serviço de conservação de 
áreas verdes e demais documentos; 507/19 (1212) Indicação para intensificar rondas de 
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policiamento ostensivo da GCM no Bicicletário Municipal, Centro; 468/19 (1213) Indicação 
para intensificar rondas de policiamento ostensivo da GCM na Rua Gonçalo Zarco, Vila 
Aquilino [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR ANDRÉ SCARPINO 
(SCARPINO DEFENSOR) 427/19 (1170) Indicação para envio de notificação ao 

proprietário para capinação e limpeza de área comercial na Av. André Ramalho, altura do 
n. 309, Parque João Ramalho; 428/19 (1171) Indicação para sinalização horizontal e 
colocação de placa de estacionamento de carga e descarga em área comercial localizada 
na Av. das Nações n. 1600, Parque Erasmo Assunção. VEREADOR ANTONIO 
RODRIGUES DA SILVA (TONHO LAGOA) 483/19 (1228) PDL 04/18, que visa a instituir 
a realização de Sessão Solene, anualmente, no dia 8 de outubro, em comemoração ao 
Dia do Nordestino [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E EDUCAÇÃO]; 484/19 
(1229) PLCM 17/19, que dispõe sobre a presença da Guarda Municipal em feiras livres do 
Município de Santo André e dá outras providências [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE 
JUSTIÇA E FINANÇAS]; 485/19 (1230) Indicação para operação tapa-buraco no 
cruzamento entre a Rua Hércules e a Rua dos Celtas, Vila Suíça; 486/19 (1231) Indicação 
para limpeza, capinação e manutenção no terreno localizado na altura do n. 80 da Rua 
Barretos – Nova Cidade, Bairro Sítio dos Vianas; 487/19 (1232) Indicação para limpeza e 
remoção de entulho acumulado na Av. Loreto – Núcleo Cruzado II, Jardim Santo André; 
488/19 (1233) Indicação para, com urgência, desratização, limpeza e manutenção da rede 
de esgoto localizada entre a Rua Arco Íris com a Rua dos Eucaliptos, Vila João Ramalho. 
VEREADOR ANTONIO DE JESUS BARBOSA (TONINHO DE JESUS) 456/19 (1200) 
Requerimento de informações acerca do Proc. Prefeitura 10605/18 – Protocolo 
2501/2018, sobre a reinstalação de parada de ônibus que foi retirada para manutenção e 
não foi devolvida; 457/19 (1201) Requerimento de informações acerca do Proc. Prefeitura 
49399/18, Protocolo 15148/18, sobre reforma, manutenção e demais melhorias na 
Travessa Adrianus A. Van Der Zwan, Parque João Ramalho; 458/19 (1202) Indicação 
para manutenção dos assentos de parada de ônibus na Av. Sapopemba, altura do n. 931, 
Jardim Utinga; 517/19 (1264) Indicação para desobstrução de passeio público na Av. 
Sorocaba, altura do n. 406, Parque João Ramalho. VEREADOR VALTER LUIZ DA 
SILVA (VAVÁ) 429/19 (1173) Indicação para revitalização da Praça Mário Guindani, 
Utinga; 430/19 (1174) Indicação para poda da árvore na Praça Mário Guindani, Utinga; 
431/19 (1175) Indicação para recapeamento asfáltico em toda extensão da Rua Iacanga, 
Parque Jaçatuba; 432/19 (1176) Indicação para limpeza e manutenção na E.E. Papa 
João XXIII, Vila Francisco Matarazzo; 433/19 (1177) Indicação para recapeamento 
asfáltico em toda extensão da Rua Marechal Rondon, Vila América [JUSTIFICADAS as 
proposituras pelo autor]. VEREADOR WILLIANS BEZERRA DA SILVA (WILLIANS 
BEZERRA) 449/19 (1193) Requerimento de informações relacionadas ao Semasa; 

450/19 (1194) Requerimento de informações relacionadas ao Serviço de Transporte 
Coletivo no Município de Santo André; 451/19 (1195) Indicação para remoção de árvore 
em frente ao n. 658 da Rua Andradina, Bairro Valparaíso; 452/19 (1196) Indicação para 
manutenção asfáltica na esquina das Ruas Tupi e Piracicaba, Vila Valparaíso; 453/19 
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(1197) Indicação para manutenção asfáltica em toda extensão da Rua Parintins, Vila 
Floresta [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR JOSÉ TEIXEIRA 
MENDES (ZEZÃO) 474/19 (1219) Indicação para implantação de sistemas de alarme e 
de vigilância por monitoramento de câmeras nos prédios públicos; 475/19 (1220) 
Indicação para substituição das lâmpadas tradicionais para lâmpadas de led na Rua 
Aluísio de Castro, Jardim Ipanema; 476/19 (1221) Requerimento de informações a 
respeito do projeto do Parque Guaraciaba; 477/19 (1222) Requerimento à Mesa de 
realização de sessão solene em homenagem ao futebol amador da cidade de Santo 
André [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. Após a leitura, as Indicações foram 
encaminhadas e os Requerimentos e a Moção foram destinados para o final da Ordem 
do Dia. Pela ordem, o Vereador Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto) registra 
pedido, sem a intenção de causar polêmica, para que o Departamento Jurídico da Casa 
se posicione, dizendo que na primeira sessão deste ano o Vereador Jobert Alexandrino 
(Professor Minhoca) o procurou informando que gostaria de suspender a eleição da Mesa 
desta Casa, não tendo entendido à época. No entanto, hoje foi informado que um 
Vereador, para se licenciar, precisa da votação do Plenário e só pode retornar a Casa 
com o aval dos Vereadores, tendo o Vereador Rautenberg Protetor retornado sem a 
votação dos Vereadores. Enfatiza que não gostaria de criar uma discussão nesta sessão, 
mas é um fato a ser levado para o Departamento Jurídico da Casa para esclarecimentos. 
Pela ordem, o Vereador Jobert Alexandrino (Professor Minhoca) informa que solicitou 
cópia da ata da última sessão de 2018 e acrescenta que, segundo a Lei Orgânica do 
Município não consta, se contar o número de dias de afastamento é preciso respeitar, não 
voltar antes. Diz ainda que há o paralelismo das formas, é preciso voltar no tempo correto, 
sendo que o retorno do Vereador Rautenberg Protetor influenciou na votação. Diz que é 
preciso respeitar a proporcionalidade partidária, uma vez que o PT, com cinco 
Vereadores, ocupa três cadeiras na Mesa Diretora. Pela ordem, o Vereador Ivanildo 
Pereira Lôbo (Sargento Lôbo) questiona se é um requerimento do Vereador Jobert 
Alexandrino (Professor Minhoca). Pela ordem, o Vereador Jobert Alexandrino (Professor 
Minhoca) informa que já tem tudo documentado, havia apresentado e depois retirou, pois 
o tema que estava sendo discutido era a falta de água na cidade. O Vereador Ivanildo 
Pereira Lôbo (Sargento Lôbo) diz que se for reapresentado o requerimento, gostaria de 
assinar. A Presidente Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque) diz que 
é preciso respeitar o momento permitido para falação dos Vereadores. Às 16h40min, 
passa-se ao GRANDE EXPEDIENTE [PSB PDT PTB Avante PPS PT PRB SD PMN PMB 
PSDB]. VEREADOR LUIZ ALBERTO FERREIRA DE ARAUJO (LUIZ ALBERTO) – 

Retoma propositura apresentada pela Bancada do PT quanto ao requerimento de 
informações referentes ao Centro de Especialidades da Rua Xavier de Toledo, Centro; 
uma vez que caiu o teto, apresentando questionamentos sobre o aluguel do imóvel, os 
prejuízos ocasionados e o valor e prazo para os reparos e reforma. Acrescenta 
informação apresentada pelo Vereador Zezão de que a UBS do Jardim Alvorada ficou 
quinze dias sem geladeira, portanto, sem vacinas, prejudicando a população. Reforça o 
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pedido da Vereadora Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque) quanto 
a maior segurança não somente nas escolas, bem como nas unidades de saúde. 
ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. WILLIANS BEZERRA DA SILVA (WILLIANS 
BEZERRA). VEREADORA ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE 
TONOBOHN SIRAQUE) – Mantém seu apoio para derrubar o veto do Prefeito quanto à 
reclassificação e a emenda apresentada pelos Vereadores. Agradece a participação dos 
Vereadores na Audiência Pública realizada nesta Casa para tratar sobre a falta de água 
no município de Santo André, tema complexo que envolve todas as questões sobre o 
abastecimento, a relação com a Sabesp e a importância do Semasa para Santo André, 
contando com a presença de professores especialistas no assunto e representante do 
Semasa. Enfatiza importância da Comissão de Assuntos Relevantes, presidida pelo 
Vereador Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), dizendo que é preciso fazer 
diligências em outras cidades e com a população. Lamenta que a Sabesp não tenha 
enviado representante, dada sua intenção de comprar o Semasa, o que não impediu o 
bom debate, com divergências em relação à dívida do Semasa com a Sabesp. Diz que os 
participantes saíram em defesa do Semasa dada sua importância. Fala que consultou a 
Assistente Técnica Legislativa e foi informada que o Vereador licenciado pode retornar, 
segundo o Regimento Interno, em qualquer momento, não sendo necessário que cumpra 
o prazo pedido em seu requerimento. VEREADOR RONALDO DE CASTRO (RONALDO 
DE CASTRO) – Acerca da Audiência Pública sobre a falta de água, diz que é possível 

perceber a falta de investimento e comprometimento com o Semasa, lembrando de 
manifestações dos servidores públicos, na última gestão, de críticas sobre as péssimas 
refeições, usando a Tribuna como palanque, para uma possível eleição. Fala que o 
endividamento iniciou-se em 1989, no Governo do PT, sendo favorável que o Semasa 
seja passado à Sabesp, no entanto, com garantia de que os servidores sejam mantidos. 
Questiona onde está o dinheiro que deveria ser usado para pagar a dívida. Aparte: Fábio 
dos Santos Lopes (Dr. Fábio Lopes). VEREADOR IVANILDO PEREIRA LÔBO 
(SARGENTO LÔBO) – Inicia debatendo sobre a segurança pública na cidade, tendo o 
Prefeito Paulo Serra feito muita propaganda e pouca ação nos problemas. Diz que foi 
inaugurado um bituqueiro no Paço Municipal, uma ação inusitada. Finaliza dizendo que 
ser Prefeito vai muito além, é preciso ter uma ação madura, andar pela cidade e não usar 
somente propaganda paga, tem de valorizar a população. ASSUME A PRESIDÊNCIA A 
SRA. ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN SIRAQUE). 
VEREADOR ANTONIO DE JESUS BARBOSA (TONINHO DE JESUS) – Parabeniza o 
Vereador Marcos Cortez (Marcos da Farmácia) pelo seu retorno a esta Casa. Tece alguns 
comentários sobre a Audiência Pública sobre a falta de água, a Comissão de Assuntos 
Relevantes continuará atuando e coloca-se à disposição para trazer informações sobre o 
assunto. Salienta que ficou claro que a Sabesp quer se apropriar do nosso patrimônio, 
que é o Semasa, por isso precisamos protegê-lo, uma vez que está sucateado por más 
gestões e politicagem. VEREADOR JOBERT ALEXANDRINO (PROFESSOR MINHOCA) 
– Diz que o PT sofreu muito com os problemas de falta de água, apesar de ter feito 
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melhor gestão que o ex-prefeito Dr. Aidan Ravin. Fala que gostou bastante da fala do 
professor especialista acerca da dívida não ter sido paga na época da gestão do ex-
prefeito Celso Daniel, no entanto, ele não guardou o dinheiro para pagar a dívida que hoje 
é de aproximadamente R$4 bilhões. Registra sua preocupação de quem um dia a cidade 
não terá água, e fala que o Vereador Cicote assumiu o Semasa, o que pode ser muito 
ruim para ele. Propõe que seja apurada a situação econômico-financeira do Semasa 
desde 1989, através de uma CPI nesta Casa, sendo uma oportunidade de responsabilizar 
os culpados. VEREADOR EDILSON DE OLIVEIRA SANTOS (EDILSON FUMASSA) – 

Parabeniza a Vereadora Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque) pela 
condução da audiência pública, muito bem organizada, agradecendo a presença de 
pessoas comprometidas com o assunto e trazendo esclarecimentos importantes sobre a 
falta de água. Registra preocupação com as árvores da cidade, pois com as ventanias 
elas se tornam um risco, é preciso que todos fiscalizem em suas ruas. Comenta 
compromisso do Prefeito acerca desse assunto. Às 17h27min, passa-se à ORDEM DO 
DIA, com a presença dos Vereadores Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte), Fábio 
dos Santos Lopes (Dr. Fábio Lopes), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), 
Edilson de Oliveira Santos (Edilson Fumassa), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo 
Leite), Jorge Kiomassa Kina (Jorge Kina), Marcos Cortez (Marcos da Farmácia), Pedro 
Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete 
Tonobohn Siraque), Jobert Alexandrino (Professor Minhoca), Rodolfo Silva Donetti 
(Rodolfo Donetti), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Ivanildo Pereira Lôbo 
(Sargento Lôbo), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa), Antonio de Jesus Barbosa 
(Toninho de Jesus), Valter Luiz da Silva (Vavá), Willians Bezerra da Silva (Willians 
Bezerra) e José Teixeira Mendes (Zezão). 1. Discussão ADIADA e votação do VETO 
TOTAL ao Autógrafo nº 104/18, protocolo 014427, referente ao PROJETO DE LEI CM 
176/17, que dispõe sobre a instalação de gabinetes optométricos. A Comissão de 
JUSTIÇA apresentou o Parecer nº 01/19 opinando pela sua REJEIÇÃO. PROCESSO N.º 
2.140/17 - quorum: M.A. p/ rej. [Em discussão: FÁBIO DOS SANTOS LOPES (DR. 
FÁBIO LOPES)] [MANTIDO O VETO POR DEZENOVE VOTOS FAVORÁVEIS: 

Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte), Fábio dos Santos Lopes (Dr. Fábio Lopes), 
Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Edilson de Oliveira Santos (Edilson 
Fumassa), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Jorge Kiomassa Kina (Jorge 
Kina), Lucas Zacarias de Araujo (Lucas Zacarias), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz 
Alberto), Marcos Cortez (Marcos da Farmácia), Pedro Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho 
Botaro), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Jobert Alexandrino 
(Professor Minhoca), Rodolfo Silva Donetti (Rodolfo Donetti), Ronaldo de Castro (Ronaldo 
de Castro), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa), Antonio de Jesus Barbosa 
(Toninho de Jesus), Valter Luiz da Silva (Vavá), Willians Bezerra da Silva (Willians 
Bezerra) e José Teixeira Mendes (Zezão); UM VOTO CONTRÁRIO: Ivanildo Pereira Lôbo 
(Sargento Lôbo); ausente: André Scarpino (Scarpino Defensor)]. [Declaração de Voto: 
IVANILDO PEREIRA LÔBO (SARGENTO LÔBO)]. APROVADOS, em bloco, a pedido do 



 

Ata da 5ª Sessão Ordinária, da 3ª Sessão Legislativa, da 17ª Legislatura 

10 

Vereador Fábio dos Santos Lopes (Dr. Fábio Lopes), os requerimentos e a moção lidos 
no Pequeno Expediente da presente sessão, que dependem de deliberação do Plenário, 
com exceção dos Protocolos 1203, 1205 e 1206, de autoria da Vereadora Elisabete 
Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), que não foram apreciados; bem como 

dos Protocolos 1234 e 1235, de autoria do Vereador Jobert Alexandrino (Professor 
Minhoca); e Protocolos 1201 e 1200, de autoria do Vereador Antonio de Jesus Barbosa 
(Toninho de Jesus), que foram REJEITADOS em virtude da ausência dos autores. Pela 
ordem, o Vereador Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo) registra requerimento verbal de 
Voto de Pesar ao Cabo PM Garonail, sendo aprovado pelo Plenário. Quando da 
aprovação dos Protocolos 1259 e 1227, Votos de Pesar, foi observado um minuto de 

silêncio em homenagem póstuma. Nada mais havendo a tratar, a Presidente Elisabete 
Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque) declara encerrada a presente sessão 
às dezessete horas e quarenta minutos. Eu, Márcia Gabriela Tavares Petri, Técnica 
Legislativa em Taquigrafia, lavrei a presente Ata, que lida e achada conforme, segue 
assinada pela presidência e pelas secretarias, devendo ser aprovada na sessão ordinária 
do dia sete de março de dois mil e dezenove.   
 
 
 
                Presidência                           1ª Secretaria                            2ª Secretaria 


